

TRANSPARENCIA, HERRAMIENTA EFICAZ PARA COMBATIR LA CORRUPCIÓN, SE DESTACA EN EL PROGRAMA DEL IEEM, “ENTRE TODOS”

- En esta emisión la investigadora de la UAEM, Luz María Gómez Ordóñez, abordó el tema “Corrupción y equidad de género”.

Para revertir los niveles de corrupción que se registran, es fundamental generar códigos de ética en el servicio público, además de trabajar en la construcción de ciudadanía para que se conduzcan mediante la aplicación de valores cívicos, destacó, Luz María Gómez Ordóñez, investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), durante la entrevista realizada por la periodista Guadalupe Juárez en el programa del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”.

Al hacer una serie de reflexiones sobre el tema “Corrupción y equidad de género”, la investigadora Gómez Ordoñez, explicó que de acuerdo con los datos de Transparencia Internacional y Transparencia Mexicana, México se encuentra como uno de los países con mayor nivel de corrupción.

Esto se debe, agregó la investigadora, a que se ha fracturado la confianza entre instituciones y sociedad, y porque hay un abuso del poder, y el problema radica en que al ver que hay quienes piden dinero para realizar algún trámite, los ciudadanos se han acostumbrado y lo ven como algo normal, lo que es grave, de ahí que para revertir esta prácticas, deben de incorporarse códigos de ética y dotar a los servidores públicos de principios de integridad, así como sanciones en contra de quienes lo transgredan.

Asimismo, se destacó en el programa “Entre Todos”, que existe una cultura patrimonialista sobre el uso y destino de los recursos públicos que debe de modificarse, iniciando con proporcionarle manuales de ética que deben de aplicar los servidores públicos, y los ciudadanos deberán conocer a mayor profundidad sus derechos, estar debidamente informados y exigir un actuar más transparente de las autoridades públicas, de ahí que, recalcó, la herramienta más eficaz para combatir la corrupción es la transparencia, pues con ello se alcanzará un gobierno democrático.

La investigadora Gómez Ordoñez, explicó que la corrupción no es cuestión de género, sino de educación y no radica sólo en una persona, sino que participan dos de este mal comportamiento, pues si el funcionario público o el gobierno son corruptos, por su parte el ciudadano tiene el deber de conocer, exigir y cumplir con la aplicación de las normas y evitar formar parte de la cadena de corrupción.

Es por ello, que reiteró, que en la medida en que el ciudadano se informa y participa, entonces se podrá combatir la corrupción, y esta es una tarea en la que el IEEM tiene un área de oportunidad, con la finalidad de mejorar los niveles de convivencia social, así como una sociedad más democrática.

Aunado a ello, las instancia que combaten la corrupción deben ser autónomas, por lo que deben contar con las atribuciones necesarias para que también sancionen, e introduciendo códigos de ética en el servicio público, a efecto de ir disminuyendo los índices de corrupción.

El programa del IEEM “Entre Todos” se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Además, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores en la página de internet del Instituto (www.ieem.org.mx).

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social